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01 JTBC ニュース 2022.11.21 

カタール W 杯が「初」異色記録 4 つ 

 

カタールワールドカップは他のワールドカップと違って「初」という単語

がたくさんつきます。 開催地の特性と文化などのためです。 

■ 冬に開催された最初のワールドカップ 

まずカタールワールドカップは冬に開かれた最初のワールドカップです。 

通常、ワールドカップは 6月から 7月の間に開かれますが、カタールワール

ドカップは真夏の平均気温が 37度以上に跳ね上がる関係で、冬に開催することにしました。 

カタールの最上位サッカーリーグである「カタールスターズリーグ」も 9月から 4月まで夏を避けて運営

されます。 

■ 開催国が最初の試合で敗れたワールドカップ 

開催国が初戦で負けた最初のワールドカップでもあります。 

カタールは現地時間 20日、アルコルのアルベイトスタジアムで行われたエクアドルとのワールドカップグ

ループリーグ A組の試合で 0-2で敗れました。 

前半 16分、エクアドルの主将であるエネル·バレンシアに初ゴールを奪われたのに続き、前半 31分、もう

一度バレンシアに点数を奪われたのです。 

ワールドカップ史上、開催国が初戦で負けたことは一度もありませんでした。 

これまでのワールドカップでの開催国戦績は 16勝 6分け無敗でした。 

■ 中東で開かれた初のワールドカップ 

カタールワールドカップは中東で開かれた最初のワールドカップでもあります。 

1930年ウルグアイで始まったワールドカップは、これまでイタリア、フランス、ブラジル、スイス、スウ

ェーデン、チリ、イングランド、メキシコ、西ドイツ、アルゼンチン、スペイン、メキシコ、アメリカ、

大韓民国-日本、ドイツ、南アフリカ共和国、ロシアなどで開催されていました。 

ワールドカップ 92年の歴史上初めて中東で開かれたワールドカップです。 

■ 初の「飲酒禁止」ワールドカップ 

イスラム国家で開かれるワールドカップだけに制限することも多いです。 代表的に挙げると、競技場の中

でビールが飲めないということです。 

イスラム文化圏ではお酒を飲む行為が禁止されますが、これはイスラム教の経典であるコーランに書かれ

た内容のためです。 コーラン 5章 91節には「悪魔は酒と賭博で憎悪を誘発する」と書かれています。 

そのためカタールのようなイスラム諸国ではお酒を飲む行為を禁止しており、さらにはお酒を売る行為も

禁じています。 

「飲酒禁止」のため、昨日（20日）に行われたエクアドルとカタールの A組の試合では、エクアドルのフ

ァンが競技場で「私たちはビールが欲しい」と叫んだりもしました。 

出典：https://news.jtbc.co.kr/article/article.aspx?news_id=NB12104089 

https://news.jtbc.co.kr/article/article.aspx?news_id=NB12104089
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02 聯合ニュース 2022.11.21 

スポーツウォッシング？ ビッグイベント、ますます権威主義国家に 

 

W杯や五輪のような大型国際スポーツ競技が権威主義国家でより多く開か

れているという研究結果が出たと、英時事週刊誌エコノミストが 21日付で

報じた。 

デンマークのコペンハーゲン大学アダム·シャルプ教授率いる研究チーム

は、30年前に大部分の国際スポーツ行事が民主主義国家で開催されたのとは異なり、10年前から権威主義

国家でより頻繁に開かれているという内容の研究結果を先月、米政治学評論（APSR）に発表した。 

研究チームは 1945年から全世界で開かれたオリンピックとワールドカップ競技をはじめ、世界陸上選手権

大会、世界バレーボール選手権大会など大小の国際スポーツ行事の歴代開催地を民主主義国家と権威主義

国家に分類して分析した。 

その結果、権威主義国家で開かれた国際スポーツ行事の比率は 1945～1988年全体の 36%から 1989～2012

年 15%に減ったが、以後 2022年現在までに 37%に上昇した。 

研究チームは特に、08年以来、中国が夏季五輪（08年）と冬季五輪（2022年）など五輪を 2回開催し、

ロシアが冬季五輪（2014年）と W杯本大会（2018年）を開いたのが代表的な事例だと説明した。 

世界陸上選手権大会は 1983年から 2011年までひたすら民主主義国家で開かれたが、その後 6回の試合の

うち 4回はロシア·モスクワ（2013年）、中国·北京（2015年）、カタール·ドーハ（2019年）、ハンガリー·

ブダペスト（2023年予定）など権威主義国家の開催地に選ばれるなど、明確な変化の様相を見せていると

いう。 

研究チームは、「逆説的にも、これは民主的意思決定方式による結果だ」とし、「スポーツ競技が権威主義

国家が自国の威信を立て、民族主義を強化する手段として使われている」と明らかにした。 

いわゆる「スポーツウォッシング」が起こるということだ。 

スポーツウォッシングとは、国家や団体が限界挑戦や公正な競争など、スポーツ精神や競技が与える感動

を利用して、人権弾圧、法治毀損、不正選挙のような民主的価値に反する非行を覆い、イメージを洗濯し

ようとする試みを意味する。 

研究チームは国際スポーツ行事開催国に選定される場合、競技場建設に莫大な税金が投入されるが、この

ような施設は行事が終了した後に大部分の場合そのまま放置され、地域経済発展に役立たないとも説明し

た。 

そして、「このような問題のため、納税者に対する責任意識が強い政府が発足した国ほど、ますます国際ス

ポーツ行事を開催しない傾向を見せている」と明らかにした。 

今年 2月、中国北京で開かれた冬季五輪の場合、これに先立って民主主義国家 4ヵ国が五輪招致申請を撤

回した後、北京が選定された。 当時、北京の唯一のライバル候補はカザフスタンのアルマトイだけだっ

た。 

当時、冬季五輪誘致競争に飛び込んだが、申請を撤回したスウェーデンのストックホルムは、「五輪が終わ

った後、競技場が必要なくなるという意見を反映することにした」と明らかにした。 
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研究陣は、権威主義国家が国際スポーツ行事を開催する際に抱え込まなければならない唯一の危険要素は

デモ隊やマスコミが政府の人権侵害的要素を浮き彫りにすることだが、これら国家はこれを本格的な行事

に先立ち隠蔽する傾向を見せていると明らかにした。 

国際人権団体ヒューマンライツウォッチ（HRW）によると、中国は 08年夏季五輪を控え、政府に対する不

満を表出する可能性のある人々を先制的に逮捕した。 

研究チームは 21日開幕したカタール W杯でもこのような傾向が見られると明らかにした。 

カタール政府は W杯開幕を 20日後に控え、首都ドーハの W杯観光客宿泊地域近くのマンションに泊まって

いた外国人労働者数千人を事前通知なしに強制退去させた。 

カタールは 2010年ワールドカップを誘致した以後、外国人労働者の人権問題が絶えず指摘された。 最近

10年間、インド·パキスタン出身の労働者 6500人が死亡したという報道も出た。 

出典：https://www.yna.co.kr/view/AKR20221121111400009?input=1195m 

 

 

03 聯合ニュース 2022.11.21 

5 点積んでこそ安心…ベスト 16に挑戦するベントゥ監督号、勝ち点の計算方法は 

 

サッカー韓国代表チームは 21日（韓国時間）、幕を開けた 2022カタール W

杯で、12年ぶりの遠征大会ベスト 16入りに挑戦する。 

では、ベスト 16入りに必要な最小勝ち点はいくらだろうか。 

過去に見つけた答えは 5点だ。 

W杯本大会の参加国が 24ヵ国から今のような 32ヵ国に増え、各組 1、2位

がベスト 16入りしたのは 1998年フランス大会からだ。 

その後、18年ロシア大会まで 6回にわたって W杯の 1次リーグで勝ち点 5以上を獲得したにもかかわら

ず、ベスト 16入りに失敗した国はなかった。 グループリーグを通過するためには、3試合で少なくとも 1

勝 2分け以上はしなければならないという話だ。 

もちろん、それより少ない勝ち点でもベスト 16に進むことはできる。 

1998年、チリはイタリア、オーストリア、カメルーンと引き分け、勝ち点 3にとどまったが、イタリア

（2勝 1分け）に次いで組 2位でベスト 16入りした。 当時、オーストリアとカメルーンが 2分け 1敗を

記録し、チリに押された。 

勝ち点 4でベスト 16入りした場合は、難なく見つけることができる。 

同じ組で 3戦全勝や 2勝 1分けなど独走するチームが出れば、勝ち点 4でもベスト 16入りする可能性は高

くなる。 

02年韓日大会では組 2位でベスト 16入りした 8ヵ国のうち、4ヵ国の勝ち点が 4（残りの 4ヵ国は勝ち点

5）だった。 

2014年ブラジル大会の時も 4ヵ国が勝ち点 4を獲得し、組 2位でベスト 16入りを果たした。 この大会で

残りの組 2位の国の勝ち点は 6～7点だった。 

直前大会が開かれた 2018年ロシアでは 2カ国が勝ち点 4を獲得し、ベスト 16入りのチケットを手にし

た。 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20221121111400009?input=1195m
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しかし、勝ち点 4がベスト 16入りの十分条件ではない。 

4ヶ国が勝ち点 4でグループ 2位を占めた 02年の場合、同じ勝ち点 4を取ってもグループ 3位に押され、

早くも荷物をまとめた国が 4ヶ国にもなる。 

2018年大会ではコロンビアが 2勝 1敗（勝ち点 6）で 1位を占めた H組で、並んで 1勝 1分け 1敗（4得

点 4失点）で得失点、多得点まで同じだった日本とセネガルの悲喜が交錯した。 

グループリーグでイエローカードをセネガルが計 6枚、日本が計 4枚を獲得し、フェアプレー点数でリー

ドした日本がベスト 16入りした。 

韓国も勝ち点 4に泣き笑いした。 

2006年ドイツ大会では 1勝 1分け 1敗で歴代遠征大会最高勝ち点を積み上げたが、スイス（2勝 1分け）、

フランス（1勝 2分け）に次いで組 3位に下がった。 

2010年南アフリカ大会では同じく 1勝 1分け 1敗を記録しながらも、史上初の遠征ベスト 16入りの快挙

を成し遂げた。 

当時、アルゼンチンが 3戦全勝した中、ギリシャが 1勝 2敗、ナイジェリアが 1分け 2敗に止まり、韓国

が 1次リーグを通過した。 

カタール W杯でウルグアイ、ガーナ、ポルトガルと順に組別リーグを行う韓国代表チームも、結局は少な

くとも勝ち点 5は確保してこそベスト 16入りの安定圏に入ることができる。 

「必勝のいけにえ」に挙げられるガーナを捕まえるとしても、ウルグアイとポルトガルのどちらかのチー

ムをさらに破るか、両チームとも引き分けてこそ勝ち点 5以上を獲得できる。 

韓国が W杯 1次リーグで収めた最高成績は、ベスト 4神話となった 02年韓日大会の 2勝 1分け（勝ち点

7）だ。 

フース·ヒディンク（オランダ）監督率いる当時の韓国代表チームは、初戦でポーランドに 2-0で勝って W

杯本大会史上初勝利を収めた後、米国と 2次戦で 1-1で引き分け、3次戦でポルトガルを 1-0で下して組 1

位でベスト 16入りした。 

韓国は 24日午後 10時、アライヤンのエデュケーションシティスタジアムでウルグアイとカタール W杯 1

次リーグ H組 1次戦を行う。 

出典：https://www.yna.co.kr/view/AKR20221121003400007?input=1195m 

 

 

04 国際新聞 2022.11.21 

FIFA、カタール W 杯で 10 兆ウォンの収益 

 

世界最大の祭りである W杯で、国際サッカー連盟（FIFA）が稼ぐ収益はどれ

くらいだろうか。 

FIFAが 21日に発表した資料によると、FIFAは 2022カタールワールドカップ

と関連して過去 4年間(2019-2022年)で計 75億ドルを稼いだことが分かった。 

75億ドルは韓国ウォンで約 10兆 1000億ウォン規模で、W杯の歴史を通じて記録的な数値だ。 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20221121003400007?input=1195m
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以前と比べると、成果がさらに目立つ。 4年前のロシア W杯を控え、4年間（2015～2018年）に上げた

FIFAの収益は 64億ドル（約 8兆 6000億ウォン）だった。 直前の W杯より収益が 10億ドルも増えたの

だ。 前任会長のジェフ·ブラッター時代に行った 2014ブラジル W杯の収益は 57億 1800万ドルだった。 

これは中継権料の収益とスポンサー契約が増えたおかげと推定される。 米国 ESPNは「カタールは今大会

を準備しながら約 2200億ドル以上を支出した」とし「以前の 8回のワールドカップ誘致費用より倍以上多

い金額」と伝えた。 AP通信も「資源大国であるカタール国営企業とのスポンサー契約を通じて FIFA収入

が大幅に増えた」と話した。 

FIFAは次の大会が開かれる 2026年にはさらに大きな収益を期待している。 史上初めて米国、カナダ、メ

キシコの 3カ国が共同開催するうえ、本選進出チームも 32カ国から 48カ国に増えるためだ。 女子ワール

ドカップでは別途のスポンサー契約を準備中だ。 出場指導参加国も増えるだけに、より大きな収益が予想

される。 

AP通信は「4年後の 2026年ワールドカップで FIFAは 100億ドル（約 13兆 5000億ウォン）の黒字を出す

だろう」と予測した。 チョン·インドク記者 

出典：http://www.kookje.co.kr/news2011/asp/newsbody.asp?code=0600&key=20221121.99099006242 

 

 

05 YTN 2022.11.19 

赤い悪魔、梨泰院惨事で中止した W 杯街頭応援推進 

 

サッカー韓国代表の応援団、赤い悪魔が梨泰院惨事の追悼の一環として取り

やめにしていたカタールワールドカップの街頭応援を進めると公式発表しまし

た。 

赤い悪魔ソウル支部は大韓サッカー協会を通じて、「ワールドカップの街頭応援をソウル光化門広場で進め

ることにした」としたうえで、「今月 17日にソウル市に光化門広場の使用許可を申請し、現在承認を待っ

ている」と明らかにしました。 そして、多くの内部議論の末、このような決定を下したと伝えました。 

赤い悪魔は「最初の議論当時、梨泰院惨事による大きな悲しみが消える前に数多くの人々が集まる行事を

開催することは適切ではないと判断したが、以後進行した数回の会議を通じて私たちだけの方式で真の慰

めと追慕をすることがより正しい道だと再び考えを変えた」と説明しました。 

続いて「当初の決定を覆すことによる負担もあり、結果的に多くの国民の皆様とサッカーファンに混乱を

与えて申し訳ない気持ちもある」と付け加えた。 

赤い悪魔は広場の使用許可が下りれば、代表チームのワールドカップグループリーグの試合が予定されて

いる 24日と 28日、12月 2日に光化門広場で街頭応援を行う計画です。 また、万一の事故に備えて安全

管理対策を樹立して施行する方針です。 これと関連してソウル市は来週中に光化門広場諮問団の審議を経

て承認するかどうかを決める計画です。 

これに先立って大韓サッカー協会は最近、梨泰院惨事の影響でカタールワールドカップの街頭応援計画を

中止しました。 協会は「梨泰院惨事が起きてから 1ヶ月も経っていない時点で街頭応援をするのが国民情

緒に合わない」と中止理由を説明しました。 

出典：https://www.ytn.co.kr/_ln/0103_202211191505368949 

http://www.kookje.co.kr/news2011/asp/newsbody.asp?code=0600&key=20221121.99099006242
https://www.ytn.co.kr/_ln/0103_202211191505368949
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06 スポーツ朝鮮 2022.11.21 

障害のある女性体育人、コミュニケーション×共感×連帯の時間 

女性スポーツ発展のためのワークショップ修了 

 

大韓障害者体育会女性スポーツ委員会が 18～19日、京畿道利川選手村で

「女性スポーツ発展のためのワークショップ」を開催した。 

2012年に開催されて以来 10年ぶりに開かれた今回のワークショップには前·

現職女性障害者選手、指導者、審判など計 35人が参加した。 「サイクル、

ノルディックスキーレジェンド」イ·ドヨンから「20代末っ子」水泳選手チェ·ギラまで多様な年齢の先輩

後輩障害者女性スポーツ人たちが一堂に会して一緒に講義を聞き、悩みを分かち合い女性スポーツ発展方

向を模索する意味深い時間を持った。 

今回のワークショップを準備した大韓障害者体育会のイ·ヘジョン女性スポーツ委員長は「女性スポーツ委

員会は 2009年に発足した。 現在、韓国の登録障害者選手が 1万 3000人余りで、女性選手が 3500人余り

だ。 25%が女性だ。 ここに集まった方々がより多くの後輩女性選手たちのより良い環境でより多くのスポ

ーツ活動に参加できるようによく導いて下さり、女性スポーツの活性化と共に進むべき方向を議論する時

間になることを願う」という願いを伝えた。 

1日目には障害者バドミントン選手出身の人権講師であるチョン·ギョンヒ女性スポーツ委員が「自己診断

のための性格検査」、女子サッカー選手出身のシン·ヘミ ウィミットアップ代表の「女性選手のロールモ

デルになる」特講が続いた。 続いた車椅子カーリングとボッチャ体験授業では、体育人特有の才能と熱い

勝負欲で愉快な時間を過ごした。 

2日目の 19日にはゴールボールおよび視覚障害者アルペンスキー選手キム·ミジョン大韓障害者体育会主

任が「引退選手の未来と方向」を主題に本人の経験を土台に講義、参加者の共感を得た。 グループ討論の

時間には、各自の人生を振り返り、女性体育人としてお互いの人生を分かち合い、理解し、共感する時間

を持った。 

10年ぶりに一堂に会した女性障害者体育の先輩·後輩たちは、深い共感の中ですぐに心を開いた。 イ·ド

ヨンは「多くの女性が妻、母親として暮らしている。 私は自分の人生を生きたくて出てきた。 私たちが

スポーツを通じてこのように挑戦するように、多くの障害者女性が自分の人生を生きてほしい」と話し

た。 「大変な運動をしていたが、今日このように会って思う存分笑うことができて良かった」という感想

を伝えた。 昨夏、女子ゴールボール史上初めてアジア選手権優勝を導いたハン·テスン女子ゴールボール

代表監督も、先輩後輩たちの心温まる交流に同じ意味を伝えた。 「ゴールボール選手たちが大会があっ

て、今日はあまり来られなかった。 来年はゴールボールの視覚障害者選手たちもたくさん来てほしい」と

話した。 アーチェリー種目を代表して参加したキム·ジョンミは「ネットワークが必要だったし、枠組み

を崩したい気持ちで来た。 大きな勇気になった。 女性スポーツが発展してほしい。 素敵な方々に会えて

元気をもらって帰る」と笑顔を見せた。 

昨年、東京パラリンピックボート種目に唯一出場した「エース」キム·セジョンは「今日のようなワークシ

ョップが年に一度行う特別な場ではなく、今回を契機にもう少し日常化してほしい」という提言を伝え

た。 チェ·ギラもやはり「双子の姉(チェ·サラ)が推薦してくれて来ることになった」とし「今回のワーク
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ショップを通じて女性スポーツの中の悩みと問題点を互いに解決し改善していけば良い」という意を伝え

た。 

一方、大韓障害者体育会は今後も女性障害者選手、指導者、審判などがスポーツ活動に積極的に参加でき

るようワークショップなど多様なプログラムを推進する予定だ。 

出典：https://sports.chosun.com/news/ntype.htm?id=202211220100160330021114&servicedate=20221121 

 

 

07 週刊スポーツニュース  

京畿道水原市 W杯競技場で W杯応援戦を開催 

https://www.mbn.co.kr/news/sports/4880380 

 

学生選手の学習権と教育が教育らしい理由 

http://www.dailysportshankook.co.kr/news/articleView.html?idxno=267019 

 

坡州市、文化体育観光部「バンダビ体育センター」公募事業選定 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20221121098800060?input=1195m 

 

全羅南道教育庁、体育系列共同教育課程「Art-P·E School」を運営 

http://www.sportsseoul.com/news/read/1179280?ref=naver 

 

高興郡体育会長選挙の出生地「論争」に上層部介入説？ 噂「ざわざわ」 

https://www.wikitree.co.kr/articles/808369 

 

京畿道体育会「候補者全員の同意なしに政策討論会開催」提案 

http://www.kyeongin.com/main/view.php?key=20221118010003342 

 

「体育生活活性化」のための体育施設整備 

http://www.daejonilbo.com/news/articleView.html?idxno=2034214 

 

韓国馬事会·国民体育振興公団など ESG経営実践共同宣言 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20221118073000007?input=1195m 

 

女性職員をセクハラした済州道体育会の 60代幹部が懲役 6ヵ月を求刑 

https://newsis.com/view/?id=NISX20221118_0002091660&cID=10813&pID=10800 

 

 

 

https://sports.chosun.com/news/ntype.htm?id=202211220100160330021114&servicedate=20221121
https://www.mbn.co.kr/news/sports/4880380
http://www.dailysportshankook.co.kr/news/articleView.html?idxno=267019
https://www.yna.co.kr/view/AKR20221121098800060?input=1195m
http://www.sportsseoul.com/news/read/1179280?ref=naver
https://www.wikitree.co.kr/articles/808369
http://www.kyeongin.com/main/view.php?key=20221118010003342
http://www.daejonilbo.com/news/articleView.html?idxno=2034214
https://www.yna.co.kr/view/AKR20221118073000007?input=1195m
https://newsis.com/view/?id=NISX20221118_0002091660&cID=10813&pID=10800
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体育市民連帯オンライン 定期後援案内 

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。 

私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。 

 

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と 

福祉実現のために努力しています。 

皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための 

体育市民連帯活動に強固な土台となります。 

体育市民連帯会員として力になろうと 

される方は下の口座に後援お願いします。 

国民銀行 086601-04-095940 

口座名義：体育市民連帯 

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。 

多くの関心をお願いします。 

INFOMATION 

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号 

Tel：02-2279-8999、E-mail：sports-cm@hanmail.net ホームページ： http://www.sportscm.org/  

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com 

週刊ニュースレターバックナンバー（資料室） http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html 

http://www.sportscm.org/
http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html

